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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Минэкологии усиливает работу по пресечению браконьерства на севере региона 
Инспекторы министерства экологии и рационального природопользования края проведут 

масштабную проверку на территории Хатангской группы поселений по пресечению 
незаконной срезки пантов дикого северного оленя. Участие в проверках также примут 
представители прокуратуры края, правоохранительных органов и сотрудники 
Росрыболовства.  Специалисты будут работать с применением водного, сухопутного и 
воздушного транспорта. 

Оперативный отряд в усиленном режиме будет патрулировать переправы животных 
через водные объекты. Именно там браконьеры срезают панты с оленей, что в последующем 
в большинстве случаев приводит к гибели копытных. Согласно экспертному заключению 
Научно-исследовательского института сельского хозяйства и экологии Арктики, 
бесконтрольная срезка пантов с живых особей приводит к гибели этих животных в 70% 
случаев. 

По оценкам специалистов, в крае наблюдается сокращение численности Таймырской 
популяции дикого северного оленя. Это обусловлено рядом причин, в том числе 
промышленным освоением северных территорий, браконьерством и незаконной срезкой 
пантов с живых особей. 

При выявлении нарушений природоохранного законодательства браконьеры будут 
привлечены к ответственности вплоть до уголовного наказания. 

"Мы усиливаем оперативную группировку на севере края. Наша цель – пресечь 
деятельность браконьеров, которые, пользуясь беззащитностью животных во время 
переправы через реку, срезают у них панты. В последующем олени погибают. На 
сегодняшний день дикий северный олень является основным источником охотничьего 
промысла для коренных малочисленных народов. Поэтому главная наша задача – не только 
сохранить, но и приумножить популяцию копытных", – рассказал заместитель министра 
экологии и рационального природопользования края Александр Коробкин. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В районе Дудинки началось лето 
По информации районного управления по делам ГО и ЧС к 8:00 9 июня в районе города 

Дудинки уровень воды составляет 1291 см за сутки она убыла на 14 см, река практически 
очистилась от льда. Кромка ледяного поля на Енисее находится в 90 км ниже Дудинки.  

Специалисты районного управления по делам ГО и ЧС напоминают о необходимости 
соблюдения правил безопасности при нахождении у Енисея. Несмотря на то, что ледоход 
прошёл, уровень воды ещё не вернулся к обычным значениям. Родителей просят провести 
беседу с детьми о безопасности у воды и рекомендуют ограничить прогулки юных горожан на 
реку без сопровождения взрослых. В районе Дудинки нет мест, оборудованных для купания – 
оно запрещено по всей береговой линии. 

 
В Дудинке наградили  лучших соцработников 

Восьмого июня в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось 
торжественное мероприятие, посвященное празднованию Дня социального работника. В 
церемонии чествования работников социальных служб города принял участие заместитель 
председателя Дудинского городского Совета депутатов Александр Захаревич.  

Александр Леонидович от имени Главы города Дудинки Юрия Гурина поздравил 
собравшихся с профессиональным праздником, поблагодарил за труд и вручил заслуженные 
награды. За качественное выполнение должностных обязанностей и достойный вклад в 
реализацию социально значимых мер поддержки населения на территории Дудинки почетной 
грамотой награждена специалист по работе с семьей МБУ СО «Комплексный центр 
социального обслуживания населения «Таймырский» Наталья Студенчикова. 
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Благодарственного письма Главы города удостоены её коллеги – специалисты центра 
Надежда Артюшкина и Ирина Карпова. Благодарственными письмами администрации города 
награждены психолог социально-реабилитационного отделения Тамара Разуваева и 
начальник хозяйственного отдела Оксана Татьянкина.  

В концертной программе праздничного мероприятия приняли участие  ансамбль 
долганской  песни городского Центра народного творчества «Арадуой» и другие исполнители. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
7 июля в городе пройдет третья благотворительная акция «Норильск, беги со мной!» 

В 11 часов 7 июля на Комсомольской площади начнется регистрация участников, затем 
пройдет веселая разминка, и в 12 часов будет дан старт забегу по Ленинскому проспекту до 
Театральной площади и обратно. 

Стать участником акции можно, зарегистрировавшись и оплатив до 5 июля 
благотворительный стартовый взнос по ссылке https://t-dobra.timepad.ru/event/740357/ . До 6 
июля с понедельника по пятницу с 12.00 до 19.00 сделать это можно в благотворительном 
фонде социальных программ «Территория добра» по адресу: улица Севастопольская, 4. В 
день России, 12 июня, у норильского музея будет работать стойка регистрации на забег. 

 Минимальный рекомендуемый размер пожертвования – 200 рублей. При этом 
норильчанам дается право самостоятельно определить сумму пожертвования и свою форму 
участия в событии. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» выделит 220 млн рублей на очистку примыкающей к Надеждинскому 
металлургическому заводу территории 

Компания «Норникель» продолжает  работы по очистке территории, примыкающей к 
Надеждинскому металлургическому заводу в Норильске. 

В 2017 году компанией  был разработан трёхлетний план мероприятий по ликвидации 
накопленных за почти полвека промышленных отходов. Он включает в себя не только  уборку 
мусора, но и строительство противофильтрационных ограждений, которые призваны 
предотвратить их утечку и загрязнение территорий в будущем. 

За год было собрано 1100 тонн металлолома, около 270 тонн различного мусора и почти 
84 тысячи тонн загрязняющих материалов. Стоимость работ составила 151,7 млн рублей. В 
последующие два года на эти же цели «Норникелем» будет выделено около 220 млн рублей. 
         В ходе работ специалисты компании традиционно проводят мониторинг трубопроводов 
и прилегающих к ним участков, что особенно актуально в период паводков и таяния снега. 
Алексей Девочкин, заместитель директора — главный инженер Заполярного филиала 
компании «Норникель» отметил: «Проверка трубопроводов показала, что все они находятся в 
исправном состоянии. Что касается прилегающей территории, то инспекторы зафиксировали 
незначительное изменение цвета скоплений талых вод вблизи территории НМЗ». Также 
осуществляется постоянный контроль экосистемы рек вблизи НМЗ силами ФБГНУ «Научно-
исследовательский институт экологии рыбохозяйственных водоемов» с регулярным отбором 
проб и определением воздействия на биосреду. 

В «Норникеле» надеются, что уже в скором времени территория в районе пульпопровода 
Надеждинского завода станет зеленой. Для этого в прошлом году здесь впервые была 
применена технология гидропосева травы на площади в 1 Га. В текущем году компания 
планирует оценить эффективность этих работ. В случае успеха посевы на очищенных от 
мусора землях будут продолжены. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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 В Красноярском крае стали вдвое чаще банкротить людей. Это в два раза чаще, 
чем в среднем по России. 

В Красноярском крае за пять месяцев 2018 года обанкротили 278 человек. Это на 97% 
больше, чем за аналогичный период прошлого года. Об этом рассказали на сайте Единого 
федерального реестра сведений о банкротствах. 

Всего с октября 2015 года, когда физлиц разрешили признавать банкротами, под эту 
процедуру попало 1 125 красноярцев. Таким образом финансово несостоятельными 
оказались каждые 39 жителей из 100 тысяч населения края. Это шестой показатель среди 12 
регионов Сибири. 

Бесспорным «лидером» здесь является Омская область, в которой обанкрочены каждые 
79 человек из 100 тысяч. Далее идут Новосибирская и Томская области — 75 и 49 человек 
соответственно. Меньше всего плотность банкротов в республиках Тува, Алтай и Хакасия — 
соответственно 20, 22 и 27. 

В целом по России чаще всего банкрота можно встретить в Вологодской области — 148 
человек на 100 тысяч населения. А вот в Чечне их совсем нет, если верить арбитражным 
управляющим. Всего по стране с января по май 2018 года обанкротили 15 628 человек и 
теперь их число составляет 65 899, это на 45% больше, чем за тот же срок годом ранее. 
Средняя же плотность — 45 банкротов на каждые 100 тысяч населения. 

Newslab.ru 
 

Александр Усс в ТОП-10 самых влиятельных глав регионов 
Агентство политических и экономических коммуникаций (АПЭК) подготовило рейтинг 

влияния глав субъектов Российской Федерации в мае 2018 года. 
По данным экспертов, врио Губернатора Красноярского края Александр Усс укрепил 

свои позиции по сравнению с прошлым месяцем, поднявшись с 14-го на 9-е место в рейтинге. 
Красноярский политик вошел в первую десятку руководителей регионов в разделе "очень 
сильное влияние" и по-прежнему остаётся единственным из глав сибирских территорий в этой 
категории. 

Как отмечают аналитики, одним из важных факторов региональной политики в мае стала 
активность губернаторов в рамках Петербургского экономического форума, а также кадровые 
решения глав территорий. 

Итоговый рейтинг представляет собой консолидированную оценку влияния всех глав 
регионов России лидерами российского экспертного сообщества - политологами, 
политтехнологами, медиаэкспертами, журналистами. Персоналии, вошедшие в рейтинг по 
результатам опроса, распределяются по разделам "очень сильное влияние" (1-20), "сильное 
влияние" (21-50), "среднее влияние" (51-85). 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил провести Wi-Fi в села с населением от 100 человек  
Президент Владимир Путин поручил правительству подготовить поправки в закон «О 

связи», предусматривающие установку в населенных пунктах с населением не менее 100 
человек средств коллективного доступа к Интернету без использования пользовательского 
оборудования абонента, то есть точек доступа Wi-Fi. Поручение опубликовано на сайте 
Кремля. 

Сейчас в ряде регионов реализуется пилотный проект по установке точек доступа к 
Интернету в населенных пунктах с населением от 250 до 500 человек. «Проект работает 
очень успешно, и регионы просят расширить данный проект и снизить требования к 
населенным пунктам по численности населения с 250 до 100 человек, говорил Путину на 
Совете законодателей председатель законодательного собрания Владимирской области 
Владимир Киселев. 

Федеральную программу устранения цифрового неравенства с 2014 года реализует 
«Ростелеком». На эти цели были выделены 168 млрд руб. Компания обещала до конца 2018 
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года установить точки доступа Wi-Fi в 13,6 тыс. малых и труднодоступных населенных 
пунктов, в которых проживают от 250 до 500 человек. 

РБК 
 

Cбербанк опустит базовую ставку по ипотеке ниже 9% 
С 9 июня Сбербанк снижает базовые ставки и одновременно запускает акцию по 

ипотечным кредитам, выдаваемым для покупки жилья в новостройках. Об этом говорится в 
сообщении Сбербанка, поступившем в РБК. 

«Диапазон снижения базовых ставок составит 0,3–0,5 п.п. в зависимости от категории 
клиента, в итоге базовые ставки опустятся до 7,1–9,5% при условии страхования жизни и 
подтверждения дохода», — говорится в сообщении банка.  

О снижении ставок по ипотеке сообщил также глава Сбербанка Герман Греф, выступая 8 
июня на собрании акционеров, передает «Интерфакс». 

«С завтрашнего дня Сбербанк снижает ставки по ипотеке — для клиентов, которые 
получают заработную плату на счетах в Сбербанке, ставка по ипотечным кредитам будет 
сокращена до 9,1%. Базовая ставка для всех остальных клиентов будет 9,4%», — сказал 
Греф. 

Также он сообщил, что до конца лета Сбербанк проводит акцию, по которой впервые 
опустит базовую ставку ниже 9% — до 8,7% за счет дополнительного дисконта к базовым 
кредитным ставкам в размере 0,4 п.п. для кредитов с суммой от 3,8 млн руб. «До конца 
августа будет действовать акция, и мы впервые опускаем базовую ставку ниже 9%. 8,7% — 
это та ставка, которую смогут получить зарплатные клиенты», — сообщил Греф, отметив, что 
самые низкие ставки можно получить по совместным программам банка с застройщиками. По 
его словам, для зарплатных клиентов банка ставки по таким проектам будут ниже 7% — 6,7% 
годовых. 

Ранее о том, что в России ожидается снижение ипотечных ставок до уровня 8–9%, 
говорил глава Минэкономразвития Максим Орешкин. 

Сейчас Сбербанк предлагает своим клиентам без льгот ипотечные ставки от 9,5%. Банк 
ВТБ предлагает своим клиентам ставки от 9,1% на жилье в новостройках и от 8,9% годовых 
на квартиры от 65 кв. м. 

РБК 
 

Госуслуги сможет оказать "Почта России"     
Часть функций, которые сейчас оказывают центры предоставления государственных и 

муниципальных услуг (МФЦ), можно будет предоставлять на базе "Почты России", заявил 
сегодня журналистам гендиректор "Почты России" Николай Подгузов.  

 "Это будет предложено в рамках принятия нашей стратегии закона о почтовой связи, в 
этом году", - сказал он.  

 По его словам, оказание государственных услуг в отделениях почты требует от 
компании определенной работы. "В свое время этот проект не пошел, так как качество работы 
отделений почтовой связи, загруженность теми функциями, которые сейчас есть, не 
позволяло качественно предоставлять государственные слуги. Наша задача - через 
организацию работу сети, через цифровизацию процессов сделать правильную работу 
отделений почтовой связи и предложить в том числе госуслуги. Мы здесь будем работать", - 
сказал он. 

 /Интерфакс/  
 

Глава МЧС России отменил приказ о запрещении проверок малого и среднего бизнеса 
Глава МЧС России Евгений Зиничев отменил приказ министерства, запрещающий 

проверки противопожарного состояния субъектов малого и среднего предпринимательства. 
"До настоящего времени в МЧС России действовал приказ, который запрещал не только 

проверки малого и среднего бизнеса, но и содержал директиву для надзорных органов МЧС 
России "не включать в ежегодные планы проведения плановых проверок субъекты малого и 
среднего предпринимательства". Глава МЧС отменил приказ министерства от 12 сентября 
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2016 года "О запрещении проверок малого и среднего предпринимательства", - сказал 
журналистам представитель МЧС. 

Отныне сотрудники пожарного надзора могут включить в план проведения проверок на 
2019 год объекты малого и среднего бизнеса по согласованию с прокуратурой. 

"Таким образом, отмена ранее действующего приказа позволит сформировать план 
проверок в соответствии с федеральным законодательством и обеспечить своевременное 
выявление нарушений правил пожарной безопасности на объектах предпринимательства", - 
пояснили в МЧС. 

На данный момент периодичность проверки для категории высокого риска составляет 
один раз в три года, значительного риска - один раз в четыре года, среднего риска - не чаще 
чем один раз в семь лет, для категории умеренного риска - не чаще чем один раз в 10 лет. 

 
В отношении объектов защиты, отнесенных к категории низкого риска, плановые 

проверки не проводятся. В МЧС пояснили, что основанием для включения плановой проверки 
в ежегодный план, утверждаемый прокуратурой, является истечение установленного срока 
либо с даты ввода объекта в эксплуатацию, либо с даты последней плановой проверки. 

INTERFAX.RU 
 

Почти половина россиян этим летом не пойдет в отпуск 
Около половины россиян не пойдет в отпуск этим летом, а 12% проведут отпуск дома, 

свидетельствуют данные опроса исследовательского центра Superjob.ru, поступившие в 
пятницу в "Интерфакс". 

"Нет, у меня не будет отпуска этим летом" - так ответили на вопрос о планах на летний 
период 47% респондентов. 

О планах уйти в отпуск в летние месяцы сообщили более трети респондентов (39%). При 
этом отдохнуть дома планируют 12% опрошенных, а провести летний отпуск на даче, либо в 
деревне настроены, судя по результатам опроса, 8% россиян. 

13% респондентов сообщили, что проведут отпуск в поездке по России. О своем 
намерении отдохнуть за границей в летний период сообщили только 6% респондентов. 

14 % опрошенных еще не определились с планами на лето. 
Опрос был проведен с 30 мая по 6 июня среди 1600 респондентов в возрасте старше 18 

лет, представляющих экономически активное населения России, в 250 населенных пунктах во 
всех федеральных округах РФ. 

 INTERFAX.RU 
 

Россияне и власть живут в параллельной реальности. Чиновникам придется искать 
новый язык для разговора с населением 

 Экономические трудности, политическая несменяемость и примеры безнаказанной 
несправедливости в разных сферах – все это привило гражданам понимание, что они должны 
выживать, надеясь только на себя, а не на помощь государства и не на реформы, обещанные 
чиновниками. Население и власть существуют в параллельных реальностях. Об этом 
свидетельствуют результаты проведенных социологами фокус-групп. По мнению 
исследователей, можно говорить о зарождении в стране новой политической культуры, к 
которой власть оказалась не готова. Населению показывают по телевизору сильного 
правителя, но теперь этого недостаточно. 

Жизнь трудна и больше похожа на выживание, но многие россияне не считают ситуацию 
безвыходной. Просто выход они ищут самостоятельно, не рассчитывая на государство. Такой 
вывод можно сделать из презентации, опубликованной на сайте известного социолога Сергея 
Белановского – одного из основателей российской традиции так называемых качественных 
методов исследования, автора многочисленных публикаций, а также материалов, 
подготовленных для Центра стратегических разработок. Презентация называется «Тренды 
общественного мнения в отношении экономических реформ». В ней представлены 
результаты социологического исследования, проведенного в мае методом фокус-групп. В 
качестве соавтора Белановского указана Анастасия Никольская. 
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В рамках фокус-групп спрашивается мнение у значительно меньшего числа 
респондентов, чем в ходе опросов: обычно у 10 человек. В упомянутом исследовании 
приняли участие 10 фокус-групп, охватывающих население в возрасте 30–45 лет: пять в 
Москве; три во Владимире; две в Гусь-Хрустальном (он указан как «депрессивный 
моногород»). 

Исследование показало, что у населения основная тревога – потеря работы. Особенно 
это характерно для мужчин. Найти работу трудно, однако, как замечают авторы, «не звучало, 
что невозможно». Многие мужчины в Гусь-Хрустальном работают водителями такси, другая 
возможность – маятниковая миграция, сообщают исследователи. Однако, по их словам, 
«неясны емкость рынка и динамика спроса этих видов занятости, предел их абсорбирующей 
способности». 

«В депрессивных городах жизнь трудна и сводится к выживанию (Гусь-Хрустальный, из 
прошлых исследований – Ржев и Елец)», – отмечается в презентации. Но при этом «нет 
отчаяния и ощущения жизненного тупика, ни разу не прозвучало даже намека на 
безвыходность ситуации». Просто главный принцип теперь: «Спасение утопающих – дело рук 
самих утопающих». 

В сознании населения сохраняется принцип «я – представитель сильной, великой 
державы», людям важно быть частью единого сильного организма. Но, как сказала «НГ» 
Анастасия Никольская, при ответе на вопрос, является ли сейчас Россия великой державой, 
33% опрошенных говорят, что нет, а 50% считают, что Россия – великая держава только по 
таким критериям, как наличие сильной армии и способность отстоять свою территориальную 
целостность. «Другие критерии сильной державы, по мнению респондентов, в стране 
отсутствуют: это процветающее население, наличие передовых технологий и развитой 
экономики», – поясняет она. 

«Чем хуже экономическая обстановка в регионе, тем в меньшей степени население, 
особенно женщины, одобряют внешнюю политику, в частности – политику оказания 
гуманитарной и военной помощи другим странам, списание внешнего долга... У людей 
возникает вопрос: почему государство помогает чужим, забывая про своих?» – говорит 
Никольская.  

Кроме того, «людям вообще не понятны мотивы поведения власти». Исследователь 
объясняет: «Все опрошенные считают, что внутренняя политика в тупике. Государство, 
которое не думает о своих гражданах и смысл поведения которого не понятен, вызывает 
отчуждение. Надежда на государство потеряна, и люди учатся опираться на себя, решая 
проблемы собственного выживания». 

Эксперты считают: способность населения опираться на личностные ресурсы, автономно 
решая проблемы выживания (своего и семьи), – «это, возможно, неожиданное, но большое 
достижение, к которому пришла страна благодаря сочетанию двух факторов: экономического 
кризиса и несменяемости власти». «Люди учатся полагаться только на себя. Это повышает 
индивидуальную самоценность и веру в собственные возможности, – говорит Никольская. – 
Исчезает потребность в барине, который приедет и рассудит». 

Еще один пример – скепсис по отношению к новому майскому указу президента. «Общее 
мнение: указ не будет выполнен и вообще не имеет отношения к жизни», – сообщают 
исследователи. Так что население не просто не ждет конкретной помощи в виде дотаций, 
пособий и т.п., оно, похоже, в принципе не верит, что власть в состоянии провести такие 
реформы, которые улучшат жизнь. 

За период 1990–2010 годов население, судя по описанию Никольской, прошло путь от 
ребенка, «отлученного от государственной «груди», до подростка, выдвигающего свои 
требования к государству-кормильцу. Затем «начался период «взросления» населения». По 
словам Никольской, «зарождается новая политическая культура с направленным вовнутрь 
локусом контроля». Как уточняется в презентации, локус контроля – «понятие в психологии, 
характеризующее свойство личности приписывать свои успехи или неудачи только 
внутренним либо только внешним факторам». 

В опубликованной презентации упоминается еще один важный сдвиг – «крах легистской 
утопии (утопии сильной власти)». Под легистской утопией понимается «представление о том, 
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что сильный правитель наведет порядок и устранит всякую несправедливость». Этого в 
полной мере не случилось. «Вопрос, что такое порядок, требует уточнения, но всенародный 
консенсус состоит в том, что порядка в стране нет. Есть беззаконие, – поясняет на своей 
странице в сети Facebook Сергей Белановский. – Отсутствие порядка порождает множество 
несправедливостей в самых разных областях. Люди воспринимают это крайне болезненно. 
Новый правитель может рычать, как лев, но порядка от этого не прибавится. Для этого нужны 
правовые институты, которые быстро не создашь». 

По полученным данным, теперь на первый план выходит требование не сильной власти 
(оно предъявляется 5% респондентов), а справедливости, о чем говорят 67,5% респондентов. 
Власти придется искать новые формы взаимодействия с населением, новый язык, считают 
исследователи. Фокус-группы выявили нарастающий пассивный негативизм. «Неясны формы, 
которые может приять растущий негативизм», – предупреждают социологи. 

Возможно, примером того, что власть не готова к подобным изменениям самосознания 
граждан, можно считать и прошедшую «Прямую линию с Владимиром Путиным». Она 
произвела двоякое впечатление. С одной стороны, зрители увидели сильного правителя, 
который уверенно говорит о достижениях и предстоящем рывке, может вывести на экран 
любого министра и губернатора и потребовать отчета, вникает в проблемы граждан.  

С другой стороны, само обилие проблем наводит на мысль о каком-то повсеместном 
саботаже: цены на топливо, продукты, авиабилеты растут; больницы и школы закрываются; 
зарплаты задерживаются; обещанные государством льготы не предоставляются. И это лишь 
малая часть проблем, получивших огласку в эфире. В качестве иллюстрации для такого 
расхождения двух реальностей можно процитировать одно из сообщений, которое 
высветилось на экране в ходе «Прямой линии»: «Живем все хуже, это в Кремле все 
прекрасно!» 

Похоже, недостаточно показать одного сильного правителя, вынужденного в ручном 
режиме решать такие проблемы, которых, казалось бы, в принципе не должно быть. Нужно 
отладить всю систему. 

Между тем, судя по данным Левада-Центра, большинство россиян (от 66 до 80% 
респондентов в зависимости от конкретного года) уже давно рассчитывают в основном только 
на собственные возможности и силы; лишь меньшинство (от 10 до 30%) надеется на 
социальную защиту и поддержку со стороны общества, государства. Так было и в 90-е годы, и 
несколько лет назад, показывают опросы Левада-Центра. То есть надежда была утеряна не 
вчера. 

Часть опрошенных «НГ» экспертов в целом согласились с выводами социологов.    
«Несмотря на то, что выборку из трех городов, расположенных недалеко друг от друга, 

репрезентативной назвать никак не получается, по большинству вопросов согласиться можно. 
Люди действительно уже ничего не ждут от государства в глобальном смысле: ни успешной 
реализации майских указов, ни поддержки и улучшения благосостояния, – говорит директор 
Института актуальной экономии Никита Исаев. – Конечно, осталась еще старая привычка 
считать, что «государство должно». Но вместе с этим сегодня можно констатировать кризис 
доверия населения к институтам государственной власти».  

Причина – действия самого государства. «Взять для примера хотя бы постоянные 
реформы пенсионной системы с заморозкой накопительной части пенсии. Люди видят, что 
даже с банальной пенсией творится что-то неясное», – приводит пример Исаев.  

Однако, как считает гендиректор Института региональных проблем Дмитрий Журавлев, 
«небогатое население все еще надеется на государство, так как больше надеяться ему особо 
не на что»: «Для самостоятельной экономической активности у бедных просто нет ресурса, а 
значит, они зависимы, и в первую очередь, зависимы от государства». Хотя Журавлев 
признает, что эта надежда ослабевает. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
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Обратная сторона повышения МРОТ 
"Вот растет в России МРОТ, а народ все мрет и мрет" - вспомнилось творение 

неизвестного автора. Но МРОТ - то есть минимальный размер оплаты труда -и в самом деле 
ускоренно растет. По нашему Сибирскому федеральному с мая этого года он составляет 
11163 рубля. С учетом районного коэффициента - 17 860 рублей. Благое дело! Соглашусь, 
даже если не учитывать темпы роста цен на энергоносители и автоматом продукты питания - 
прибавка существенная. Но...каплю дегтя в бочку официального меда добавлю. 

Минималку в селе получали технички, сторожа, кочегары, нянечки в детских садах и 
санитарки в больницах. Одним словом те, чей труд считается неквалифицированным и не 
требует образования. 

Сейчас они будут получать не 9-10 тысяч, а семнадцать. Здорово? Здорово, но... 
МРОТ растет, а на повышение зарплаты всем прочим средств нет. И, скорее всего еще 

долго не будет. И зарплаты тех, кто до повышения МРОТ получал менее заветных 17860 
рублей, а таких в маленьких городках, райцентрах и поселках очень и очень много, просто 
подтянуты до уровня пресловутого МРОТ. Вот и складывается странный перевес в пользу 
неквалифицированного труда. 

Ведь с мая этого года заработную плату технички, сторожа, кочегара уравняли с 
зарплатой молодых педагогов, воспитателей, корреспондентов районной газеты, 
специалистов I категории сельсоветов и районных администраций. Ну, просто какое-то 
торжество равенства, которое и Советскому Союзу не снилось. 

Кстати о Союзе, времена, когда шофер получал больше директора леспромхоза в 
истории уже были. Но получал по сдельно - премиальной системе или с выработки, то есть 
как потопаешь. Зарплаты шоферов, механизаторов, доярок в тех же совхозах-колхозах были 
привязаны напрямую к результатам их труда. Надоила много-много молока - на тебе много-
много зарплаты. Не надоила - не получила. Сейчас же внезапное равенство и не 
предполагает какой либо выработки и выполнения плана. Мыла три кабинета и коридор и 
дальше мой три кабинета, сторожил ты контору лесхоза - и дальше сторожи, но уже получая, 
как квалифицированный специалист. 

Справедливо ли это? 
Для примера держите выдержку из должностных обязанностей специалиста I категории 

сельсовета.(По старинке - землемера) 
Цитата длинная и все можете не читать.. Но несколько строчек хотя бы 
"... специалист первой категории:ведет учет земель, находящихся в границах 

муниципального образования ; ведет учет и хранение имеющейся в Администрации сельского 
поселения землеустроительной и градостроительной документации; заполняет лицевые 
счета похозяйственных книг ; участвует в разработке проектов генерального плана и правил 
землепользования и застройки поселения; составляет оперативную и ежегодную отчетность о 
состоянии и использовании земель, наличии поголовья скота и птицы, технической 
инвентаризации объектов муниципальной собственности, регистрации права муниципальной 
собственности на объекты недвижимости ..." 

Но все вот это землемер обязан теперь делать на зарплату равную зарплате технички. 
Приводить должностную инструкцию уборщицы, наверное, не имеет смысла. 

И что землемер. Педагог сельской школы пожаловался: "Если я на следующий год не 
буду вести более восемнадцати часов в неделю - буду получать, как кочегар" На минуточку, 
его трудно назвать молодым специалистом, лет десять стажа в школе есть. Ребята, скажите, 
что мы делаем с нашими учителями? Только подумайте, учитель - творец человеческих душ, 
отучившийся в институте, не исключено, что еще и на платном отделении - идет в школу на 
зарплату технички? О каком престиже профессии "педагог" может идти речь? И о какой 
отдаче соответственно? 

Предвижу обвинения в нелояльном отношении к человеку труда, потому уточню - речь не 
о том, чтоб срезать зарплату работяг и приплюсовать специалистам. Речь о том, что 
складывается ситуация при которой получать высшее образование становится 
бессмысленным. 
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Государство обесценивает - в прямом смысле - саму идею получения образования. 
Зачем стремиться к какому-то личностному росту, зубрить умные книги, если на выходе ты 
получишь тоже самое, что твой одноклассник-двоечник, который после 11 класса пошел 
сторожить какую-нибудь контору. 

Специалистов поставили на одну ступень даже не с квалифицированными рабочими 
кадрами - сварщиками, водителями высших категорий, токарями, фрезеровщиками, 
плотниками, столярами...Это справедливо. Ибо золотые руки должны соответственно и 
оплачиваться. Но, специалистов поставили на один уровень с теми,чей труд, простите, не 
требует высоких навыков. И даже какого либо обучения... 

И скажите мне, какие же требования можно предъявить сторожу, кочегару, техничке, 
гардеробщице, чтоб их зарплата стала заслуженно равной зарплате людей, несущих 
материальную, как бухгалтера и специалисты, моральную, административную, а то и 
уголовную как учителя, воспитатели и корреспонденты ответственность? 

Мыть полы три раза в день? Проводить дезинфекцию помещений регулярно? Применять 
в работе достижения науки и техники? Читать лекции о пользе гигиены? 

Квалифицированный труд равен труду неквалифицированному. Это нонсенс. Это если 
хотите - унизительно. 

Чего добьется страна с таким подходом? 
Она сможет сказать, что у нас нет людей, чья зарплата ниже прожиточного минимума. И 

статистика уровня нищеты заиграет радужно - одним махом решили проблему с нищетой. Мы 
будем хорошо выглядеть в глазах Европы... 

Увеличится число поступлений от штрафов и налогов - они, как известно, привязаны к 
МРОТ. 

Нас должно радовать и то, что не имея опыта работы, человек по больничному листу 
будет получать больше...Равно, как и у мамочек, находящихся в декрете вырастет пособие, 
если оно было минимальным. 

Но вот интересно, а подсчитала ли страна риски от потерь квалифицированных кадров? 
Каким калачом теперь будут заманивать специалистов среднего звена в сельсоветы и 
районные администрации? Учителей - в школы? Воспитателей - в детские сады? Кто уже 
завтра будет учить детей? 

И еще, знаете, чем ответит коммерческий сектор на повышение МРОТ? Правильно - 
повышением цен. Он всегда так отвечает. Растет покупательная способность граждан - 
растет и цена. А значит растет и уровень инфляции? 

Умные головы в правительстве очень рассчитывают, что теперь работодатели будут 
вынуждены повышать уровень зарплат всем иным категориям...Ой, зря они на это 
рассчитывают. Скорее всего получателей МРОТ заставят уйти на полставки. И уже делают 
это. Более того, это явление станет массовым. Руководитель любой бюджетной организации 
оказался в ситуации, когда он вынужден объяснять специалистам, почему их труд приравняли 
к труду уборщицы. Поднять зарплату всем иным он не может, ибо действует в рамках 
конкретной суммы годового бюджета учреждения, и эту сумму, если и увеличат то только 
ровно на столько, чтоб выплачивать новый МРОТ. А ситуация складывается более чем 
странная... 

Хотите простой расчет? Уборщица (уточню - провинциальная уборщица) в день работает 
от силы 4 часа. Если, конечно, не грядет генуборка и побелка стен. Специалист же обязан 
отпахать 8 часов, а зачастую и больше. Вот и поделите 17 тысяч на число фактически 
отработанных часов в месяц. Что мы получаем? Что труд уборщицы ценится дороже, как 
минимум в два раза. Нет, есть вариант держать уборщицу на предприятии 8 часов. Если 
найдут чем её занять. Какой выход? Правильно - переводить на полставки. В итоге те, ради 
кого делалось это повышение, получат неполный рабочий день и условно половину от МРОТ. 
И закон будет соблюден. И статистика не испорчена. Вопрос станет ли меньше нищеты на 
самом деле? 

И так и зудится у меня задать совершенно риторический вопрос. А что нельзя было не 
круто задирать МРОТ, а поэтапно вводить повышение зарплат бюджетникам, сохраняя некий 
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баланс между заработками технички и учителя? Не столь скачкообразно, но более 
справедливо, что ли? 

«Записки провинциалки» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,67  ▲ 0, 86 

EUR 73,79  ▲ 0, 72 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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